

Das Zentralkomitee erachtet es in diesem Zusammenhang für vordringlich, insbesondere die Investitionen mit größter Sparsamkeit und termingerecht und unter Verkürzung der Baufristen durchzuführen.

In der Metallurgie der Deutschen Demokratischen Republik soll vor allem die Produktion solcher Sorten von Walzstahl erhöht werden wie Rohre, Feinbleche, Transformatoren- und Dynamobleche, legierte und hochfeste Bleche und Erzeugnisse der zweiten Verarbeitungsstufe der Metallurgie. Die noch bessere Ausnutzung aller unserer Stahlschmelz- und Walzwerkskapazitäten ist dringend nötig. Durch Gemeinschaftsarbeit des Maschinenbaus und der Metallurgie können die noch bestehenden Engpässe in einigen unserer Stahl- und Walzwerke überwunden werden.

Jede Tonne Stahl, über die wir verfügen, muß in der Industrie und auch im Bauwesen ihre zweckmäßigste, ökonomische Verwendung finden. In noch stärkerem Maße muß der Maschinenbau zur Verwendung von materialsparenden Schweißkonstruktionen übergehen. Durch eine verstärkte Standardisierung der Erzeugnisse des Maschinenbaus und des dafür benötigten Einsatzmaterials muß eine Verminderung des in unserem Maschinenbau noch zu breiten Sortiments von Material und Komplettierungsteilen erreicht werden. Größte Aufmerksamkeit muß der Sicherung der Brennstoff-, Elektroenergie- und Gasversorgung gewidmet werden.

In der Chemie besteht die Hauptaufgabe darin, das eigene Produktions-sortiment der zahlreichen in unserer Industrie benötigten Zwischenprodukte und Hilfsstoffe zu erweitern, um angesichts der großen Zahl der Endprodukte unserer Chemieproduktion weitestgehend von Importen aus Westdeutschland unabhängig zu werden.

Ausgehend von den Beschlüssen der 8. Tagung und des VI. Deutschen Bauernkongresses gilt es, im Kampf um die höchste Marktproduktion, deren Erfüllung für die kontinuierliche Versorgung der Bevölkerung die entscheidende Voraussetzung ist, die landwirtschaftlichen Produktionsgenossenschaften allseitig zu festigen, die fortgeschrittensten Erfahrungen im Feldbau und in der Tierzucht rasch und unbürokratisch zu verbreiten. Nach der großen revolutionären Umwälzung im Frühjahr dieses Jahres kommt es jetzt darauf an, 1961 zum Jahr der guten genossenschaftlichen Arbeit zu machen.

Die Erklärung der kommunistischen und Arbeiterparteien unterstreicht die Notwendigkeit der ständigen Vervollkommnung der Methoden der volkswirtschaftlichen Leitung. Das erfordert, entsprechend den grundlegenden Hinweisen in der Programmatischen Erklärung des Staatsrates, von allen Partei-, Staats- und Wirtschaftsorganen, Gewerkschaften und anderen Massenorga-